

# Tema del día



EL PRIMER FORO DEL ENCUENTRO SERÁ "DESVILO- INCLUSIVO PARA LA ARAUCANÍA, EL QUE ESTÁ FIJO PARA LAS 8:40 DE LA MAÑANA.

# Enela 2016 se propone responder a la pregunta “¿cómo salimos?”

Eduardo Henríquez  
elihenriquez@estadounidense.cl

**E**xperiencias dirigidas a poner en relieve la creatividad, los procesos creativos y el big bang de nuevos conocimientos en los más diversos ámbitos disciplinarios, así como enfoques críticos y propositivos respecto de qué podemos seguir para dar un giro positivo a los índices de productividad de la Región y el país, son sólo algunos de los conceptos que darán vida esta semana al Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela 2016.

La décimo cuarta versión de esta jornada anual organizada por Corparrancagua con el concurso de 16 empresas e instituciones, se desarrollará el jueves (23), a contar de las 8:40 de la mañana, en el centro de eventos del hotel Dreams de Temuco.

Contarán serán los bloques que articularán la nueva edición. Se trata de los foros “Desarrollo inclusivo en La Araucanía”, “El desafío de la productividad”, “¿Cómo salimos?” y la tanda de charlas denominada “Iniciativas de vanguardia”.

A los vinos lo darán a primera hora el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés; el



CHANTAL SIGNORINI, CREADORA DE LA FUNDACIÓN PUERTO DE IDEAS.

presidente de la Confederación de la Producción y de Comercio, CPC, Alberto Salas y el ministro y presidente de Corparrancagua, José Torga, precisamente, en el foro “Desarrollo inclusivo de La Araucanía”.

“Los temas que se tratarán en este foro son la evaluación del tema de las confluencias para el año que viene, la evaluación de dónde estamos. Lo que quisieras hacer ahora es ver algo distinto, recor-

rer el dónde estamos como una realidad, reconocer la realidad regional, cuál es la participación de los recursos que tenemos, los indicadores de riqueza y pobreza, las oportunidades, fortalezas y debilidades, y, sobre esa base, tratar de levantar una propuesta, porque al final no podemos permitir que la agenda productiva de la Región termine siendo dominada por el dónde estamos, sino más bien por la interrogante ‘¿dónde queremos ir?’”, comenta el presidente de Corparrancagua.

“El año pasado se habló del tema de las confluencias para el año que viene, la evaluación de dónde estamos. Lo que quisieras hacer ahora es ver algo distinto, recor-

rer el dónde estamos como una realidad, reconocer la realidad regional, cuál es la participación de los recursos que tenemos, los indicadores de riqueza y pobreza, las oportunidades, fortalezas y debilidades, y, sobre esa base, tratar de levantar una propuesta, porque al final no podemos permitir que la agenda productiva de la Región termine siendo dominada por el dónde estamos, sino más bien por la interrogante ‘¿dónde queremos ir?’”, comenta el presidente de Corparrancagua.

“En esta línea, Corparrancagua y las empresas e instituciones comprometidas con el encuentro, reunirán este año a un gru-

## Programa

Enela 2016

■ DESARROLLO INCLUSIVO EN LA ARAUCANÍA  
08:40 a 09:50 horas  
MODERADOR: Mauricio Ríos, Director Ejecutivo El Austral de La Araucanía  
José Torga, presidente Corparrancagua  
Alberto Salas, presidente Comisión de la Producción y del Comercio, CPC  
Rodrigo Valdés, ministro de Hacienda

■ EL DESAFÍO DE LA PRODUCTIVIDAD  
09:50 a 11:05 horas  
MODERADOR: Marcelo Solís, editor jefe Revista Capital  
Joseph Ramos, presidente Comisión Nacional de Productividad  
Eduardo Bittar, vicepresidente ejecutivo de Cencosud  
Juan Carlos Echazarreta, Socio Principal de CLA Consulting

■ TIPOS A TI:45 HORAS: CAFÉ DE LA MARANA

■ ¿COMO SALIMOS?  
11:45 a 13:05 horas  
MODERADOR: Manuel Fernández, editor de Economía y Negocios de El Mercurio  
Eduardo Engel, presidente Centro de Pensamiento Espacio Público  
Fernando Atria, abogado constitucionalista  
Ramón Mendoza, decano Facultad de Derecho, Universidad Adolfo Ibáñez

13:30 a 15:00 horas: ALMUERZO

■ INICIATIVAS DE VANGUARDIA  
15:00 a 16:20 horas  
MODERADOR: Ramón Navarrete, presidente Parque Industrial y Tecnológico de La Araucanía  
Sebastián Salinas, autor de Balón Chile  
Chantal Signorini, creadora y Directora de Puerto de Ideas  
Mauricio Ríos, gerente general de Eventus

■ 16:35 a 17:00 horas: COCTEL DE CIERRE

## Tema del día

### 4 son los foros

organizados para la edición 2016 de Enela, los cuales se denominan: “Desarrollo inclusivo en La Araucanía”, “El desafío de la productividad”, “¿Cómo salimos?” e “Iniciativas de vanguardia”.



“(En productividad) nosotros (...) podemos avanzar más rápido copiando, pero copiando inteligentemente”.

Joseph Ramos,  
economista



“Abordaré los problemas de confianza que hay en Chile y las formas de superarlos”.

Ramón Mendoza,  
decano de la Facultad de  
Derecho de la U. Adolfo Ibáñez

po de expositores que trae atractivos aportes para la discusión en los respectivos foros.

En el foro “Desafío de la productividad”, por ejemplo, uno de los expositores será el presidente de la Comisión Nacional de Productividad, el economista y académico de la Universidad de Chile, Joseph Ramos, quien anticipa que repasarán en dos aspectos: “en el hecho que la productividad ha estado creciendo lentamente

en los últimos 15 años, lo que es materia de alta preocupación, y que hoy es posible que la productividad crezca 1,5%, porque en Chile debería crecer más rápido que la experiencia norteamericana. ¿Por qué? Porque Estados Unidos está en la frontera y tiene que inventar las cosas, mientras que nosotros estamos lejos de la frontera y podemos avanzar más rápido copiando, pero copiando inteligentemente”.

En el foro “¿Cómo salimos?”, uno de los invitados a exponer es el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Adolfo Ibáñez, Ramón Mendoza, quien abordará los problemas de confianza que existen en Chile y las formas de superarlos, particularmente a través de las esferas que deben hacerse en distintos ámbitos y no tanto mediante la ge-

neración de más leyes.

Y en el ámbito de las “iniciativas de vanguardia” dirán de conocer, la creadora y directora de la Fundación Puerto de Ideas, Chantal Signorini, presentará la experiencia del Festival Puerto Ideas de Valparaíso, que en 2015 convocó a 24 mil personas y que en esencia “es un encuentro destinado a acercar y democratizar el conocimiento en distintas disciplinas (...)”, el cual se busca profundizar en torno a la creatividad, los procesos creativos y cómo nacen las ideas, para ensayar, estimular y complementarse”.

Hace cuatro años que la Corporación para el Desarrollo Productivo de La Araucanía (Corparrancagua) viene realizando el Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela.

Hasta el día de hoy este encuentro se ha transformado en el principal evento empresarial y de articulación público privado desarrollado en regiones. A tal punto llegó su influjo,

### 14 expositores

participarán este año, entre otros: Eduardo Engel, presidente de la Comisión de Transparencia; Eduardo Bittar, vicepresidente del Centro de Pensamiento Espacio Público y Sebastián Salinas, autor de Balón Chile.

sumará este jueves el Encuentro Empresarial de La Araucanía, que el año pasado convocó a 900 asistentes según los registros de Corparrancagua.

### 14 versiones

que durante el año pasado le permitió a la corporación iniciar su primer Ciclo Anual de Encuentros, el cual continúa en segunda versión durante 2016.

Entre las razones de su éxito se puede destacar el trabajo colaborativo alrededor de “la mesa de todos”, que es Corparrancagua, y que da claridad a los socios colaboradores, quienes hacen posible la realización de los distintos eventos, con Enela como la iniciativa de mayor alcance e impacto.

Sin el importante compromiso empresarial de diversas instituciones y también el apoyo de los medios de comunicación, Enela, y ahora el Ciclo de Encuentros que se realiza, no existiría.

La posiblidad convocar a que poseen tanto Enela como el Ciclo de Encuentros es un claro indicador de que existe una gran necesidad de tener estos espacios donde escuchar ideas y también poder interactuar con importantes representantes de distintos sectores en pro de un mejor futuro para nuestra Araucanía.

A tal punto llegó su influjo,

que poseen tanto Enela como el Ciclo de Encuentros en un claro indicador de que existe una gran necesidad de tener estos espacios donde escuchar ideas y también poder interactuar con importantes representantes de distintos sectores en pro de un mejor futuro para nuestra Araucanía.

### 0 Opinión

Diego Benavente,  
director de Corparrancagua

“Existe una necesidad de tener estos espacios”